

En Bruselas, a 30 de julio de 2023

Comunicado tras la publicación de las candidaturas a la Elección Primaria del 22 de octubre de 2023

El pasado 26 de junio la **Comisión Nacional de Primaria de Venezuela formalizó la aceptación de catorce candidaturas al proceso de primarias en Venezuela** que deberán tener lugar el próximo 22 de octubre, y cuyo vencedor representará a la sociedad libre y democrática venezolana en las elecciones presidenciales previstas para el próximo año 2024.

En el marco de la Nueva Agenda de la Unión Europea para América Latina, **las instituciones comunitarias deben reafirmar su liderazgo en la defensa de la democracia y el Estado de Derecho**. El Parlamento Europeo seguirá denunciando la violación de los derechos humanos en Venezuela y la comisión de delitos de lesa humanidad por el dictador Nicolás Maduro.

Ante las informaciones publicadas en los medios de comunicación en los últimos días sobre la posibilidad de inhabilitación de la candidata a la elección primaria de la oposición venezolana Dña. María Corina Machado, los miembros del Parlamento Europeo firmantes de este comunicado **renovamos nuestro compromiso con un proceso electoral de primarias que logre formalizar la candidatura de la oposición venezolana para devolver la democracia y la dignidad** a un pueblo hermano en las elecciones previstas para 2024.

A tal efecto:

- Exigimos el cese de las acusaciones contra la candidata Dña. María Corina Machado y exigimos a las autoridades competentes que no sucumba ante los intentos de manipulación por parte del régimen dictatorial del proceso de elección primaria de la oposición venezolana del próximo 22 de octubre de 2023.



- Condenamos la injerencia del dictador y criminal Nicolás Maduro en el proceso electoral de primaria violando los acuerdos recogidos en los procesos de diálogo abiertos.
- Declaramos que el Parlamento Europeo monitorizará el proceso de celebración de primarias en Venezuela para denunciar los ataques de quienes busquen alterar el correcto funcionamiento de dicho proceso electoral.
- Afirmamos que cualquier ataque contra la integridad del proceso, así como de cualquiera de sus legítimos candidatos será denunciado en esta institución, y llamamos a la Comisión Europea, al Alto Representante y al Consejo Europeo a estudiar las medidas necesarias para apoyar este proceso electoral. Sin descartar sanciones para quienes busquen pervertir los resultados del proceso.
- Llamamos a la oposición democrática venezolana a continuar ejerciendo su derecho a elegir un candidato de forma libre que con el apoyo de la Venezuela democrática en el país y en el exilio, y la Comunidad internacional ponga fin a la dictadura criminal y retorne la democracia y la dignidad al país.

Los venezolanos merecen que se les devuelva la dignidad.

Venezuela volverá a ser democrática. Venezuela volverá a ser libre.

José Ramón Bauzá - Renew

Leopoldo López Gil - EPP

Maite Pagazaurtundúa - Renew

Javier Nart - Renew

Hermann Tertsch - ECR